
一 般 質 問 発 言 通 告 表 
令和６年３月市議会定例会 

（質問予定日 3月 4日） 

 

 

 

順 質問者 質問事項 質 問 の 要 旨 
答 弁 を 

求める者 

1 8番 

田中 正信 

（一問一答） 

1 空き家の防止に

ついて 

1 空き家問題は、全国的に大きな社会問題にな

っている 本市においても、治安や景観の問

題が深刻化しており、対策が急務である 空

き家を生まない、生ませない施策について伺

う 

(1) 空き家のない、美しい村山市をつくる実行

組合を設立してはどうか 

(2) シルバー人材センターとの、空き家管理サ

ポート業務について伺う 

(3) 空き家内覧（VR）を活用してはどうか 

(4) 県主催の「終活フェア」を本市で開催して

はどうか 

(5) 木造空き家簡易鑑定士を育成してはどうか 

(6) 「 0
ゼロ

円空き家制度」について研究してはど

うか 

(7) 「過疎地域における振興支援策」の一環と

して「集落支援員」を採用してはどうか 

市 長 

関係課長 

2 蔵屋敷の活用に

ついて 

1 本市には、立派な蔵屋敷が各地にあるが、そ

の蔵屋敷を生かし賑わい創出につなげてはど

うか 

(1) 「蔵屋敷」活用アイディアコンテストを開

催してはどうか 

3 公営住宅の防災

対策について 

1 水害や土砂崩れなどの災害リスクがある公営

住宅団地は、全国で 4割を超えるといわれる 

(1) 本市における、公営住宅の災害時の対策は

どうか 

2 5番 

吉田 創 

（一問一答） 

1 志布市政 3 期目

折り返しにあた

り今後の展望に

ついて 

1 2024年は市制施行 70周年 第 6次総合計画

策定 志布市長 3 期 10 年と節目の年である 

10年間の成果と課題、今後の取組みについて

伺う 

(1) 子育てスマイルプロジェクトについて 

(2) 緊急時浄水施設整備について 

(3) 村山市公共施設等総合管理計画について 

(4) 第 6 次総合計画策定に向けた重点施策につ

いて 

市 長 

関係課長 

農業委員会会長 

2 今後のまちづく

りと農業につい

て 

1 今後まちづくりをするうえで、市は都市計画

マスタープランと地域農業の将来を考える

「地域計画」の整合性をとりながら開発を行

い、農業を振興していくべきである 現在の

状況と課題、将来の在り方や今後の取組みに

ついて伺う 

(1) 地域計画について 

① 地域座談会について 

(2) 都市計画について 

① 宅地開発について 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

順 質問者 質問事項 質 問 の 要 旨 
答 弁 を 

求める者 

3 1番 

松倉 慶子 

（一問一答） 

1 子育て支援体制

の充実について 

1 家族や地域の愛情に包まれ子どもがすこやか

に育つ支援体制と環境整備について伺う 

(1) 第 2子以降を断念する家庭への経済的支援に

ついて 

(2) 多様な預かり体制の整備について 

(3) 子どもを産み育てやすい職場環境づくりに向

けた企業への働きかけについて 

(4) Link MURAYAMAへの子どもの遊び場整備につ

いて 

市  長 

関係課長 

2 東北中央自動車

道村山 IC 周辺

の環境整備につ

いて 

1 村山 IC周辺の具体的な今後の整備について 

4 7番 

阿部 正任 

（一問一答） 

1 持続可能な除雪

体制づくりにつ

いて 

1 この冬は記録的な少雪となり、市道の除雪業

者、作業員の収入が減少していると思われる 

また、除雪オペレーターの担い手不足も懸念

される 持続可能な除雪体制を整えるべきと

考えるがどうか 

(1) この冬の市道の除雪状況について 

(2) 除雪業者への経費面での対応について 

(3) 除雪オペレーターの確保について 

市  長 

関係課長 



（質問予定日 3月 5日） 

 

質問者欄の（一括）及び（一問一答）とは、次の質問方式の略称です。 

（一括）… 一括質問・一括答弁方式 

（一問一答）… 一括質問・一問一答方式 

順 質問者 質問事項 質 問 の 要 旨 
答 弁 を 

求める者 

5 6番 

髙橋 卯任 

（一問一答） 

1 楯岡小学校スク

ールバスについ

て 

1 楯岡小学校スクールバス利用児童は、登校時

は小学校最寄りのバス停で降り、その後徒歩

で通学している 現在は、小学校が改築され 

駐車場構内の整備も完了しており、登校時も

小学校で降車できるようにしてはどうか 

(1) 登校時、学校までバスが乗り入れできない現

状をどう認識されているか 

(2) 乗り入れに関する問題点について 

(3) スクールバス運行路線について 

(4) 市道中楯線の一部拡幅について 

市 長 

教育長 

関係課長 

6 2番 

森 直也 

（一問一答） 

1 高齢者への支援

について 

1 健康問題や日常生活に不安を抱えて生活して

いる高齢者に対する支援の現状と課題、今後

の取組みについて伺う 

(1) 高齢者の世帯状況について 

(2) 高齢者に対する安全対策について 

市 長 

関係課長 

消防長 

7 11番 

中里 芳之 

（一問一答） 

1 学校給食の無償

化について 

1 学校給食の無償化が広がっている 本市も第 3

子以降無償化にとどまらず、完全無償化に踏

み出すときではないか 

(1) 県内での無償化の広がりについて 

市 長 

教育長 

関係課長 

2 パートナーシッ

プ制度について 

1 山形県パートナーシップ宣誓制度が開始され

たが、本市も導入するべきではないか 

3 自衛隊への適齢

者情報の「提供」

について 

1 自衛隊への個人情報の「提供」はやめるべきで

はないか 

(1) 適齢者情報の「提供」は義務ではないことの

確認について 

(2) 義務ではないのになぜ「提供」するのか 

(3) 個人情報の「提供」が可能である法的根拠に

ついて 

(4) 除外申請について 


